

VICE-ROIS DU CANADA.



M. de Roberval en 1541. — Le comte de Soissons en 1612. — Le prince de Condé 1612-1620. — Le duc de Montmorency 1620-24. — Le duc de Ventadour 1625-27. — Le cardinal de Richelieu 1627-42. — Le duc de Damville 1644-60. — Le marquis de Feuquières 1660-61. — Le comte d'Estrades 1661-86. — Le marquis de Tracy qui vint au Canada en 1665 n'avait pas le titre de vice-roi, mais de lieutenant-général. — Le comte d'Estrées 1686-1707. — Le comte d'Estrées, fils 1707-37. Le titre de vice-roi d'Amérique cessa d'exister avec lui.

Mémoires de la Société historique de Montréal, 1859.

COMPAGNIES.

Ces Compagnies furent fondées pour l'administration des affaires de la Nouvelle-France. Elles ont précédé l'établissement d'un gouvernement régulier.

La Compagnie de M. de Monts fut fondée en 1603.

La Compagnie des marchands de Rouen fut fondée en 1614 et dura jusqu'en 1620.

La Compagnie du duc de Montmorency, fondée en 1621, dura jusqu'en 1627.

La Compagnie des Cent-Associés, fondée en 1627, subsista jusqu'en 1663.

La Compagnie des Indes Occidentales, fondée en 1663, dura jusqu'en 1674.

La Compagnie de Notre-Dame de Montréal fut fondée en 1640.
